



ERFOLGREICHER AKTIONSTAG "SAUBERE HÄNDE" IM BARMHERZIGE BRÜDER KRANKENHAUS ST. BARBARA SCHWANDORF

Am Donnerstag, den 2. Mai 2024, fand im Barmherzige Brüder Krankenhaus St. Barbara Schwandorf der jährliche Aktionstag "Saubere Hände" statt. Von 9.30 bis 14.00 Uhr drehte sich alles um das Thema Händehygiene, das nicht nur für Mitarbeitende im Gesundheitswesen, sondern auch für Patient:innen und Besucher:innen von zentraler Bedeutung ist. Dieser Aktionstag war ein bedeutender Beitrag zur Infektionsprävention und Patientensicherheit, indem er das Bewusstsein und die Kenntnisse über die korrekte Händedesinfektion stärkte.

Ein Highlight des Aktionstages war das spezielle UV-Lampen-Training im Foyer des Krankenhauses. Hierbei konnten die Teilnehmenden unter Anleitung erfahren, wie gründlich ihre Händedesinfektion tatsächlich ist. Die praktische Anwendung von UV-Licht zeigte eindrucksvoll, welche Bereiche der Hände oft vergessen werden und wie eine optimale Desinfektion aussehen sollte. Dieses interaktive Training war nicht nur lehrreich, sondern bot auch eine einzigartige Möglichkeit, theoretisches Wissen direkt in die Praxis umzusetzen.

Das Team der Krankenhaushygiene spielte eine zentrale Rolle während des Aktionstages. Sie standen den Interessierten für alle Fragen rund um das Thema Händehygiene zur Verfügung. Von der Wahl geeigneter Desinfektionsmittel bis hin zu korrekten Handwaschtechniken – die Experten beantworteten alle Anliegen kompetent und ausführlich. Der offene Austausch mit den Kolleg:innen und die Diskussionen über bewährte Hygienemaßnahmen und aktuelle Entwicklungen stießen auf großes Interesse und förderten den Wissensaustausch unter den Anwesenden.

Jiri Hartl, Leiter der Krankenhaushygiene, betonte die Bedeutung solcher Veranstaltungen: "Die Händehygiene ist nachweislich die effektivste Maßnahme zur Vermeidung von Infektionen. Unser Ziel ist es, durch solche Aktionstage das Bewusstsein für die Wichtigkeit der Händedesinfektion zu stärken und praktische Fähigkeiten zu vermitteln, die in der täglichen Arbeit und im Alltag von unschätzbarem Wert sind."

Durch Initiativen wie dem Nationalen Referenzzentrum für Surveillance von nosokomialen Infektionen (NRZ), dem Aktionsbündnis Patientensicherheit e.V. (APS) sowie der Gesellschaft für Qualitätsmanagement in der Gesundheitsversorgung e.V. wird die Compliance bei der Händedesinfektion gefördert und ein wichtiger Beitrag zur Reduzierung nosokomialer Infektionen geleistet.

Die Resonanz auf den Aktionstag war durchweg positiv. Viele Teilnehmende äußerten sich anerkennend über die informativen und praxisnahen Aktivitäten, auch wenn nicht jede:r Mitarbeitende teilnehmen konnte. Im kommenden Jahr soll die Veranstaltung daher noch näher an den Kolleg:innen stattfinden und direkt auf die Stationen verlegt werden. Der Tag war ein Erfolg und ein wichtiger Schritt in Richtung einer umfassenden und effektiven Infektionsprävention. Die Veranstaltung bot eine wertvolle Gelegenheit, sich aktiv für die Gesundheit und Sicherheit im Krankenhaus einzusetzen und gemeinsam ein starkes Zeichen für die Bedeutung der Händehygiene zu setzen.



BARMHERZIGE BRÜDER
Krankenhaus St. Barbara
Schwandorf





BARMHERZIGE BRÜDER
Krankenhaus St. Barbara
Schwandorf





BARMHERZIGE BRÜDER
Krankenhaus St. Barbara
Schwandorf

